



mittelpunkt

miteinander glauben leben

05/2023 – Mai 2023

grußwort



Liebe Gemeindemitglieder,

im Mai denkt der Budericher an Pfingsten. Da feiern wir das Patrozinium unserer Heilig-Geist-Kirche, die nach dem Konzil im pfingstlichen Aufbruch geplant und gebaut worden ist. Lassen auch wir uns von Gottes Geist neu inspirieren und von ihm leiten!

Nicht zu verhehlen ist natürlich, dass wir auch unser Schützenfest feiern wollen. Für das Schützenhochamt am Pfingstsonntag (28. Mai, 9.15 Uhr), erwarten wir als Zelebranten und Prediger den Diözesanpräse des Bundes der Historischen Deutschen Schützenbruderschaften, Herrn Pfarrer Stefan Ehrlich.

Allen wünsche ich viel Freude am Glauben und beim gemeinsamen Feiern!

Ihr Pastor M. Berning

#zusammenfinden



Wie es weiter geht mit den katholischen Kirchengemeinden in Meerbusch-Büderich, im linksrheinischen Düsseldorf und in der Düsseldorfer Alt- und Innenstadt

Die Vorsitzenden der drei Pfarrgemeinderäte, die stellvertretenden Vorsitzenden der Kirchenvorstände, die Pfarrer, Mitglieder aus den Seelsorgeteams und die Verwaltungsleitungen haben in guter Atmosphäre am 2. Mai ein erstes Perspektivgespräch zur Zukunft der Kirchengemeinden mit den Verantwortlichen aus dem Erzbischöflichen Generalvikariat geführt.

Herausforderungen

Monsignore Markus Bosbach, Erzbischöfliches Generalvikariat, machte zunächst deutlich, vor welchen Herausforderungen die katholische Kirche und damit auch die örtlichen Kirchengemeinden stehen. Bereits heute gibt eine veränderte Rolle der Kirche in der Lebensrealität vieler Menschen. Dazu wird es bis 2030 einen Rückgang der Zahl der Katholiken voraussichtlich um 25 % geben. Darüber hinaus ist prognostiziert: 70 % weniger Gottesdienstfeiernde, weniger Engagierte, Rückgang der Zahl der Seelsorgerinnen und Seelsorger um 50 % und bei unverändertem Ausgabeverhalten ein deutliches strukturelles Defizit im Bereich der Finanzierung.

Anstehende Veränderungen im Erzbistum Köln

Erzbischof Kardinal Woelki hat nach Beratungen entschieden, dass im Erzbistum Köln 67 pastorale Einheiten entstehen sollen. Die Entscheidung über die Rechtsform steht noch aus.

Ob die Kirchengemeinden in einer pastoralen Einheit bis 2030 zu einer Kirchengemeinde/Pfarrei fusionieren oder ob die Kirchengemeinden sich auch für eine andere Form der Zusammenarbeit unter Gründung eines weiteren Rechtsträgers – eines Kirchengemeindeverbandes – organisieren können, wird er nach Beratungen im Sommer dieses Jahres entscheiden.

Veränderungen zum 01.09.2023 in unserer pastoralen Einheit

Pfarrer Michael Berning bleibt zunächst Pfarrer in der Pfarrei St. Mauritius und Heilig Geist in Meerbusch-Büderich. Pfarrer Frank Heidkamp wird zusätzlich zu seinen Aufgaben als Stadtdechant und leitender Pfarrer in St. Lambertus zum 01.09.2023 die Leitung der linksrheinischen Pfarrei St. Antonius und Benediktus übernehmen.

Nächste Schritte

Für die Entwicklung einer gemeinsamen Zielperspektive (Visionsarbeit) haben die Anwesenden um Unterstützung des erzbischöflichen Generalvikariates gebeten. Zudem wurden eine Organisationsberatung und ein Coaching für verantwortliche Ehrenamtliche in den Blick genommen. Die bereits begonnenen Gespräche zwischen den Pfarreien der zukünftigen pastoralen Einheit sollen fortgesetzt werden, um sich weiter kennenzulernen. Mögliche Kooperationen z. B. in Fragen der Kirchenmusik oder der Verwaltung sollen in den Blick genommen werden.

Vorbereitend für die Gründung der notwendigen neuen Rechtsträger wird das Erzbistum Köln die Zugehörigkeit der Kirchengemeinde in Meerbusch-Büderich zum Stadtdekanat Düsseldorf angehen und die Verwaltung durch die Rendantur Nord einleiten.

Zu welchem Zeitpunkt Pfarrer Heidkamp die Gesamtleitung übernehmen wird, steht noch nicht fest.

Beatrix Reese, Pastoralreferentin

neues vom jungen netz



Am Gründonnerstag veranstaltete das Junge Netz für die Kinder der Gemeinde ab 7 Jahren ein Ostereierfärben. Gemeinsam mit 16 Kindern färbten, bemalten und verzierten die Kinder zahlreiche bunte Eier für ihre Familien. Ein Großteil der liebevoll verzierten Eier wurden nach der Ostermette bei der Agapé und nach der Familienmesse am Ostersonntag verspeist.

Offener Treff für Jugendliche

Seit dem 20. April findet donnerstags von 16 Uhr bis 18 Uhr ein Offener Treff für Kinder ab 7 bis 14 Jahren statt. Dieser Treffen erfreute sich bis jetzt bereits großer Beliebtheit.

Gemeinsam backten wir Hefezöpfe, stellten Marmelade her, verzierten Kerzen und spielten gemeinsam. Alle Kinder sind herzlich willkommen zum nächsten Treff zu kommen und mitzumachen. Es sind keine Voranmeldungen nötig!

Pro Treffen erheben wir einen Unkostenbeitrag von 2 € für Materialien und Getränke.

Messdiener-Ausbildung

Ab Ende Mai beginnt die Messdiener-Ausbildung. Falls Ihre Kinder gerne Messdiener oder Messdienerinnen werden möchten, können Sie Ihr Kind bis zum 25. Mai anmelden. Die Stunden finden wöchentlich immer mittwochs um 17 Uhr oder **alternativ** freitags um 16.30 Uhr statt.

Für Rückfragen bezüglich des Offenen Treffs oder Anmeldungen für die Messdiener-Ausbildung 2023, melden Sie sich gerne bei Pia-Sophie.Schillings@smhg.eu .

hier spielt die musik



Singen Sie gerne? Die Probenarbeit für das Konzertprogramm beginnt jetzt. Wäre das nicht ein guter Zeitpunkt, zu unserer Chorgemeinschaft hinzuzustoßen? Probieren Sie es aus: donnerstags um 19:30 Uhr im Pfarrsaal Sankt Mauritius. Gerne vorher kurze Anmeldung bei Johannes Maria Strauss: 0179-1417880/mail@jmstrauss.net

KonzertChor in Düsseldorf-Oberkassel

Am Sonntag, 14. Mai, gestaltet der (Junge) KonzertChor Düsseldorf um 16 Uhr in der Pfarrkirche St. Antonius (Düsseldorf-Oberkassel) ein Konzert mit der Messe C-Dur op. 86 von Ludwig van Beethoven und dem „Magnificat“ von John Rutter.

Karten an der Abendkasse (25 €) oder vorbestellt (20 €) über Johannes Maria Strauss. Mütter erhalten an Muttertag fünf Euro Rabatt.

Konzert zum Sonnenblumensonntag

Unser Kirchenchor gestaltet zusammen mit der evangelischen Kantorei ein Konzert zum Abschluss des Sonnenblumensonntags, 24. September, um 18 Uhr in Sankt Mauritius. Zwei Messordinarien - von Jehan Alain und Petr Eben - werden ergänzt mit Werken für Trompete und Flöte. Finale ist die deutsche Erstaufführung einer Komposition von Johannes Maria Strauss.

KonzertChor in St. Mauritius

Am Sonntag, 12. November, ist der KCD wieder in Sankt Mauritius zu Gast. Auf dem Programm stehen u. a. das „Agnus Die“ von Samuel Barber (die Chorversion seines berühmten 'Adagio for Strings') sowie das „Nisi Dominus“ des Südamerikaners Martin Palmeri für Bandoneon und Chor.

Zu allen Veranstaltungen herzliche Einladung!

einladung zum themenfrühstück



An folgenden Terminen trifft sich im Mai das „Themenfrühstück 55Plus“.

08. Mai – von 10 Uhr bis 12 Uhr – Räume der Heilig-Geist-Kirche

Thema: Älter werden und dabei jung bleiben. Was hält uns jung?

25. Mai – von 10 Uhr bis 12 Uhr – im Alten Küsterhaus

Thema: Dankbarkeit

Ansprechpartnerin ist Angela Eichler. Sie erreichen sie unter 0152- 53123873. Herzliche Einladung!

kontakt



Katholische Kirchengemeinde St. Mauritius und Heilig Geist
Dorfstraße 1
40667 Meerbusch
Telefon: 02132/2083

info@smhg.de

www.smhg.de